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A T A  D A  R E U N I Ã O  D E  

D E Z  D E  D E Z E M B R O  D E  2 0 1 9  

 
-----No dia dez de dezembro do ano de dois mil e dezanove, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Góis, sob a presidência da senhora Dr.ª Maria de Lurdes de Oliveira 

Castanheira, na qualidade de Presidente do Município, comparecendo os 

Vereadores que compõem o Executivo Camarário: Dr. Mário Barata Garcia, Dr. 

José Alberto Domingos Rodrigues, Maria Helena Antunes Barata Moniz e António 

Rui de Sousa Godinho Sampaio.---------------------------------------------------------------- 

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto.---

-----Depois dos presentes terem ocupado os seus lugares, a senhora Presidente 

declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem de trabalhos.--- 

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA------------------------------------------------------------------------- 

1.1 – FALTAS------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE----------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES----------------------------------------- 

2 – PÚBLICO--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA------------------------------------------------------------------------------------------ 

3.1 – ATA DA REUNIÃO DE 26.11.19------------------------------------------------------------------ 

3.2 – ACP/ WRC VODAFONE RALLY DE PORTUGAL – 2020--------------------------------- 

3.3 – INSTITUTO NACIONAL PARA A REABILITAÇÃO, I.P./PROTOCOLO DE 

COOPERAÇÃO----------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.4 – PROCESSO Nº27/17.3T8AGN/PRAIA FLUVIAL DAS CANAVEIAS------------------- 

3.5 – ORÇAMENTO PARTICIPATIVO DE GÓIS PARA O ANO DE 2020/DIVULGAÇÃO 

DE RESULTADOS-------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.6 – MARCAÇÃO DE DATAS PARA AS REUNIÕES ORDINÁRIAS/ANO 2020---------- 

3.7 – AUTORIDADE DE TRANSPORTES/ALTERAÇÃO AO REGIME JURÍDICO DO 

SERVIÇO PÚBLICO DE TRANSPORTE DE PASSAGEIROS----------------------------------- 

3.8 – ADITAMENTO AO CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS ENTRE A CIM-RC E O MUNICÍPIO DE GÓIS-------------------------------  
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3.9 – ACORDO DE FINANCIAMENTO DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO 

DOS CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO DAS 

COMPETÊNCIAS DOS MUNICÍPIOS ENQUANTO AUTORIDADES DE 

TRANSPORTES---------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.10 – CIM-RC/PROPOSTA DE ANULAÇÃO E RETIFICAÇÃO DE DELIBERAÇÕES-- 

3.11 – OBRAS PARTICULARES/GRACINDA MARIA BANDEIRA ANTUNES LUÍS----- 

3.12 – OBRAS PARTICULARES/FERNANDO JOSÉ DA SILVA SANTOS BARATA E 

MARIA DO ROSÁRIO DA SILVA SANTOS BARATA--------------------------------------------- 

3.13 – OBRAS PARTICULARES/LUÍSA MARIA BRÁS DUARTE------------------------------ 

3.14 – OBRAS PARTICULARES/ANTÓNIO NUNES DOS SANTOS-------------------------- 

3.15 – OBRAS PARTICULARES/MANUEL GOMES DE CARVALHO------------------------ 

3.16 – 17ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO/ANO 2019------------------------------------------- 

3.17 – 17ª ALTERAÇÃO ÀS GOP/ANO 2019--------------------------------------------------------- 

3.19 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES/ANO 2019------------------------------- 

3.19.1 – Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis---------------------  

3.19.2 – Associação de Desenvolvimento Integrado da Beira Serra----------------------- 

3.19.3 – Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis---------------------  

3.19.4 – Irmandade Santa Casa da Misericórdia de Góis-------------------------------------- 

3.19.5 – Associação Educativa e Recreativa de Góis------------------------------------------- 

3.19.6 – Lousitânea----------------------------------------------------------------------------------------- 

3.19.7 – Rancho Infantil Mensageiros da Alegria------------------------------------------------- 

3.19.8 – Associação Cultural e Social dos Trabalhadores da Câmara Municipal------  

3.19.9 – CIM-RC---------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.19.10 – CIM-RC--------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.19.11 – CIM-RC--------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.20 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL----------------------------------------------- 

3.20.1 – Associação de Músicas e Cantares de Vila Nova do Ceira ----------------------- 

3.21 - RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA----------------------------------------------------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA------------------------------------------------------------------------- 

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------

1.1 – FALTAS – Não houve. ---------------------------------------------------------------------  
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1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE – A senhora Presidente 

iniciou a sua intervenção propondo um Voto de Pesar pelo falecimento da menina 

Sara Garcia Barata, neta do senhor Vice Presidente da Câmara Municipal.-------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e aprovou, por unanimidade, o Voto de Pesar, 

manifestando total solidariedade e profundo pesar à família pela sua irreparável 

perda.---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Seguidamente, propôs um Voto de Louvor e Felicitação à Casa do Concelho 

de Góis, pela comemoração do seu 65º Aniversário exaltando o trabalho que 

todas as Direções têm efetuado na promoção do nosso concelho, felicitações 

extensivas a todos os Goienses que ao longo da sua existência têm colaborado 

na dinâmica desta coletividade.----------------------------------------------------------------- 

-----De igual modo propôs um voto de Felicitação à Casa da Comarca de Arganil 

pela comemoração do seu 90º Aniversário, celebração que contou com a 

presença da Senhora Ministra para a Coesão Territorial, Profª Doutora Ana 

Abrunhosa, e a senhora Dr.ª Anabela Antunes, Presidente da Associação das 

Casas Regionais em Lisboa, manifestando o nosso sentimento relativamente a 

estas coletividades e ao trabalho que desenvolvem ao nível do regionalismo.----- 

-----Referiu que a Universidade do Minho e a Universidade das Nações Unidas, 

em conjunto com a Agência para a Modernização Administrativa, organizaram a 

sessão pública de apresentação dos resultados do Índice da Presença na Internet 

das Câmaras Municipais 2019 (IPIC), iniciativa que decorreu no Centro Cultural 

de Vila Flor, em Guimarães. A sessão contou com a presença da Senhora Ministra 

da Modernização do Estado e da Administração Pública, Dr.ª Alexandra Leitão, e 

das Câmaras Municipais premiadas, entre as quais a de Góis. Referiu que teve a 

oportunidade de lançar o desafio a ambas Universidades para que promovessem 

em Góis uma iniciativa na área da sua missão.--------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – Interveio o senhor 

Vereador José Alberto Domingos Rodrigues dirigindo um agradecimento, por 

parte dos munícipes, à Câmara Municipal pela colocação da placa “exceto cargas 
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e descargas” no sinal de proibição de estacionamento junto do estabelecimento 

comercial Kentidoce.--------------------------------------------------------------------------------

-----Referiu ser do seu conhecimento, através de informação de alguns munícipes 

residentes, a necessidade de limpeza das bermas entre a localidade da Sandinha 

e o limite do concelho, pelo que alertou para a urgência da realização desses 

trabalhos por forma a que se circule nas melhores condições de segurança.-------

-----Interveio a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz reiterando 

a necessidade de requalificação do piso na localidade de Portela de Góis, 

porquanto o mesmo já não reúne as condições mínimas desejáveis para se 

circular, pelo que urge a reparação deste por forma a que pessoas e bens possam 

circular em segurança.-----------------------------------------------------------------------------

-----Prevaleceu-se da oportunidade para felicitar a Câmara Municipal pelo 

embelezamento florístico da Praça da República, realçando que este mesmo 

trabalho deveria ser realizado em outros locais por forma a embelezar, ainda 

mais, a vila de Góis.---------------------------------------------------------------------------------

-----Por último, felicitou a jovem Goiense Mariana Rosa por se ter consagrado 

Campeã Zonal aos 800 livres em representação da Louzan Natação/EDAPEL, no 

Campeonato  Zonal  (Zona Norte), ocorrido de 06 a 08 de dezembro, nas Piscinas 

Municipais da Mealhada, sendo um orgulho para a comunidade Goiense 

porquanto também promove Góis.--------------------------------------------------------------

------Interveio o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio 

referindo que o troço desclassificado da EN2, entre Vila Nova do Ceira e Vila Nova 

de Poiares, assunto por si várias vezes explanado, já foi objeto de colocação de 

sinalética horizontal, pelo que felicitou a Câmara Municipal porquanto o arranjo 

efetuado irá permitir significativamente para uma circulação com maior 

segurança. Referiu a existência de dois marcos quilométricos no percurso entre 

Góis-Vila Nova do Ceira que se encontram degradados pelo que deveriam ser 

intervencionados. Tratando-se de um troço desclassificado poderá eventualmente 

a Câmara Municipal proceder à sua reparação, pois sendo este um percurso com 



 
 

5 

 

uma afluência significativa de tudo deve ser feito para que Góis possa ser ainda 

mais visitado e promovido durante todo o ano.---------------------------------------------- 

-----De igual modo, dirigiu as suas felicitações pelo cartaz #VisitGóis, o qual se 

traduz num cartão de visita para explorar o concelho em várias áreas. Referiu ser 

sua opinião que o cartaz deveria ter sido colocado num ponto mais estratégico, 

nomeadamente à entrada de Góis, Quinta do Baião, porquanto no local onde foi 

colocado não tem a visibilidade que o mesmo merece.-----------------------------------

------No que concerne, a um dos assuntos objeto de explanação na sessão da 

Assembleia Municipal, realizada no dia 05.12.19, o possível encerramento da 

Agência da Caixa Geral de Depósitos, em Góis, referiu que a Câmara Municipal 

deveria abordar quem tem responsabilidades nesta matéria, por forma a que se 

esclareça o assunto em questão.----------------------------------------------------------------

-----No que concerne à entrada de Góis, referiu que na Av. Eng. Augusto Nogueira  

Pereira a palavra Vila de Góis está sem iluminação. No que concerne à Agenda 

Cultural referiu que já se encontra divulgada a programação relativa ao 1º 

semestre do ano de 2020, embora a mesma só contemple os eventos promovidos 

pelo Município, entendendo que na mesma possam vir a ser incluídos os eventos 

organizados por outras Instituições concelhias ou até mesmo de âmbito regional 

e nacional.  No que concerne à requalificação da Praça da República e ruas 

envolventes, assunto bastante explanado em sede do Executivo, referiu que 

apesar dos sucessivos apelos efetivamente a obra ainda não sofreu algumas 

alterações expostas em reunião da Câmara Municipal, tanto pelo Executivo, como 

pelo Público, sendo que sucessivamente os Técnicos informam o Executivo de 

alguns procedimentos que já foram tomados no sentido de reposição de alguns 

trabalhos, sendo que o que se verifica é que nada ainda foi feito, pelo que 

questionou sobre o ponto de situação deste processo. No que concerne ao 

procedimento concursal para recrutamento de um Técnico Superior na Área da 

Engenharia Florestal questionou sobre o ponto de situação deste processo. No 

que concerne ao período natalício referiu que existem Municípios que apresentam 

uma programação alusiva à época como forma de atrair visitantes, bem como de 
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criar uma programação diversificada para os residentes no concelho. Referiu que 

no nosso Município  o cartaz da época natalícia é pouco ambicioso, podendo ser 

alegada a questão orçamental, porém apraz-lhe mencionar que muitas das vezes 

com pouco se pode fazer muito, e que não se trata de uma questão de gastar 

muito dinheiro, mas sim de fazer alguma coisa diferente. Neste sentido, referiu 

que a Casa da Cultura de Góis tem um auditório com excelentes condições, 

nomeadamente para que sejam projetados filmes e que poderia eventualmente 

ser realizada nesta época uma matiné para crianças com um filme propício ao 

espírito natalino.-------------------------------------------------------------------------------------  

-----Interveio o senhor Vereador Mário Barata Garcia agradecendo em seu nome 

e da sua família o reconhecimento pela proposta apresentada, bem como por 

todas as manifestações de solidariedade endereçadas a toda a família.-------------

-----A senhora Presidente questionou o trabalhador Paulo França e o senhor Nuno 

Lopes, secretário do GAV, sobre a questão recorrente apresentada pela senhora 

Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz quanto ao estado da estrada que 

serve a povoação de Portela de Góis, bem como se já se encontra programada a 

limpeza do Vale do Ceira.-------------------------------------------------------------------------

-----Dada a palavra, o senhor Nuno Lopes referiu que a limpeza do Vale do Ceira 

está programada para o mês de janeiro do ano de 2020.--------------------------------

-----A senhora Presidente lembrou a necessidade de limpeza das valetas da EN2, 

recordando o excelente trabalho executado pelos trabalhadores da Câmara 

Municipal há cerca de dois anos, pelo que reiterou que esse trabalho seja 

novamente efetuado. Referiu que quanto à limpeza do Vale do Ceira, caso os 

serviços não reúnam condições para o efetuar devido a outros trabalhos, 

igualmente prioritários, a mesma poderá ser adjudicada a uma empresa.-----------

-----Referiu que a reunião que solicitou à APIN ainda não se encontra agendada, 

realçando que, no dia de amanhã, estará nos Paços do Concelho a senhora Eng.ª 

Rosa Antunes da Equipa Técnica da APIN, na qual estarão presentes os 

trabalhadores afetos aos serviços de águas, saneamento e resíduos, porquanto 

parte dos Assistentes Operacionais terão de ser reafectados a outros serviços. 
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Referiu a existência de empresas de prestação de serviços com quem a Câmara 

Municipal trabalha no sector de águas, saneamento e resíduos que ainda não 

foram objeto de consulta por parte da APIN.-------------------------------------------------

-----Dada a palavra, o senhor Paulo França referiu que face às condições 

atmosféricas sentidas no último mês ainda não se pôde proceder à colocação de 

betuminoso na Portela de Góis, porquanto é necessário o piso estar seco para 

que haja uma aderência eficaz do betuminoso.---------------------------------------------

-----Dada a palavra, o senhor Nuno Lopes referiu que também já foi verificada a 

questão apresentada pelo senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho 

Sampaio na Rua Com. Bebiano Baeta Neves, sendo que devido às condições 

atmosféricas, também ainda não pôde proceder aos trabalhos de reparação, 

sendo que assim que o tempo melhorar reparar-se-á todas as situações 

apontadas.--------------------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente terminou este período dirigindo as suas felicitações ao 

Góis Moto Clube pelo trabalho desenvolvido ao longo do ano de 2019, salientando 

a impossibilidade da sua presença no Jantar de Natal, dirigindo um justo 

agradecimento pela promoção que fazem do nosso território. De igual modo 

felicitou a Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis pela 

comemoração de mais um aniversário, sendo que a Câmara Municipal não se 

pode associar pelas razões anteriormente indicadas.-------------------------------------

------Quanto ao XXIV Congresso da ANMP  referiu a existência de um conjunto de 

documentação a qual poderá ser consultada na web página da ANMP, tendo sido 

a regionalização um dos assuntos mais abordados, bem como a eleição da futura 

presidência das CCDR’s, a qual será por eleição e não por nomeação.--------------

-----Referiu que a Câmara Municipal também se associa à felicitação referida pela 

senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz à jovem Mariana Rosa, 

sendo que no ano de 2020 estão reunidas condições para que seja promovida 

uma cerimónia para homenagear todos os Goienses nas mais diversas áreas 

desportivas.-------------------------------------------------------------------------------------------

-----Referiu que quanto à EN2 na penúltima Assembleia Geral da Rota da EN2 um 
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dos assuntos debatidos foi a requalificação dos marcos quilométricos, pelo que 

irá ser feito um projeto no sentido de o mesmo ser financiado. Porém, pelo que 

pôde constatar o projeto só irá contemplar o trajeto classificado, i.e., os troços que 

foram desclassificados não farão parte desse projeto, cabendo aos respetivos 

municípios a sua requalificação. Referiu considerar injusta esta posição, sendo 

sua intenção aquando a apresentação da proposta do projeto manifestar que 

devem todos os municípios integrar o projeto. Quanto ao cartaz #VisitGóis referiu 

ter dado indicações para que o primeiro cartaz fosse colocado no Baião, pelo facto 

de considerar ser um local visualmente mais apelativo, realçando que este é 

somente o primeiro, sendo que oportunamente serão colocados pelo menos mais 

dois cartazes. Referiu ser sua opinião que o outdoor onde este foi colocado deve 

ser usado para colocar eventos temporários de forma a que as ações sejam 

devidamente promovidas. Quanto à Agenda Cultural, referiu que efetivamente 

foram somente colocadas as iniciativas a promover pela Câmara Municipal, de 

forma a que as Instituições possam programar as suas atividades no sentido de 

que não hajam iniciativas agendadas para o mesmo dia e hora, realçando que 

tanto o programa do GóisArte, como para as Festas do Município já se encontra 

definido. Quanto à situação apontada relativa à Agência da Caixa Geral de 

Depósitos referiu ter ficado surpresa quando o assunto foi objeto de intervenção 

em sede da Assembleia Municipal, porquanto como referiu reuniu com o Dr. Pedro 

Marmeleiro e o senhor Alberto Brito, Gerente desta Agência, não tendo sido 

comunicada qualquer situação sobre o possível encerramento desta unidade 

bancária, pelo que irá novamente solicitar reunião para questionar sobre este 

assunto. Quanto à questão da lomba fruto da requalificação da Praça da 

República e ruas envolventes questionou a senhora chefe da DGUPA sobre a 

previsão de correção da mesma.----------------------------------------------------------------

-----Dada a palavra, a senhora Chefe da DGUPA, Eng.ª Lurdes Rodrigues, 

informou que a empresa apresentou um orçamento para a correção da rampa, 

disponibilizando a empresa a mão de obra gratuita, pelo que irá ser apresentada 

superiormente informação técnica sobre este assunto.-----------------------------------
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-----Dada a palavra, o senhor Vereador Mário Barata Garcia referiu que no que 

concerne às restantes reparações necessárias a empresa já foi notificada sobre 

as mesmas.-------------------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente questionou a senhora chefe da DGUPA sobre o ponto 

de situação do procedimento concursal para recrutamento de um Técnico 

Superior Área da Engenharia Florestal.--------------------------------------------------------

-----Dada a palavra, a senhora Chefe da DGUPA referiu que no dia de hoje será 

remetida comunicação a todos os opositores informando da proposta da lista de 

candidatos admitidos e excluídos, havendo um período para audiência dos 

interessados, estando previsto para o mês de janeiro do ano de 2020 o 

encerramento deste procedimento.-------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente referiu que quanto à dinamização da Casa da Cultura 

de Góis efetivamente este equipamento deveria ter uma maior rentabilização, 

salientando estar previsto um espetáculo na semana entre o Natal e o Ano Novo.-  

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2 – PÚBLICO: --------------------------------------------------------------------------------------- 

-----a) Usou da palavra a senhora Maria de Lourdes da Costa Serôdio Barata, 

residente em Góis, referindo que a sua intervenção é sobre um assunto 

anteriormente exposto pela sua pessoa em sede do Executivo, porquanto o 

mesmo já causou alguma celeuma na nossa comunidade. Referiu tratar-se da 

estátua do Papa João Paulo II, porquanto sugeriu que a mesma fosse colocada 

no jardim junto à Capela Santa Casa da Misericórdia de Góis, tendo na altura 

apresentado os devidos esclarecimentos. Referiu que pelas explicações da 

senhora Presidente da Câmara Municipal aquando a sua explanação sobre o 

assunto a estátua iria novamente ser colocada na Praceta Teófilo de Braga, 

salientando que efetivamente a mesma ainda não se encontra neste espaço 

ajardinado havendo possivelmente uma fundamentação para essa situação. 

Referiu que pelo que pôde constatar o passeio junto à Praceta Teófilo de Braga 

encontra-se a ser reparado por trabalhadores da Câmara Municipal, referindo que 

o mesmo foi danificado por um veículo pesado da empresa que teve ali um 
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estaleiro. Referiu a existência de passeios que urgem alguns pequenos reparos, 

nomeadamente junto à Farmácia e na Av. Comendador Augusto Luís Rodrigues 

pelo que sugeriu que andando na zona os trabalhadores da Câmara Municipal a 

efetuar trabalhos que também poderiam realizar nos espaços que apontou.-------

-----Referiu que a Rota da EN2 tem dado um projeção maior à promoção do nosso 

concelho, tendo para o efeito a Câmara Municipal colocado um marco 

representativo, sendo que somente no percurso Vila Nova do Ceira-Góis é que é 

visível verificar que se trata de uma escultura alusiva à Rota da EN2, pelo que 

questionou sobre a possibilidade de o reverso ter também a mesma inscrição de 

forma a que quem efetua o percurso Góis-Vila Nova do Ceira possa também ter 

conhecimento que se trata de um marco alusivo à Rota da EN2.---------------------- 

-----Terminou a sua intervenção dirigindo ao Executivo votos de um Santo Natal.- 

-----b) Usou da palavra o senhor João Reis Antão, residente em Cortes, freguesia 

de Alvares, reiterando a colocação da placa de identificação de Alvares na saída 

sul de Góis. Reiterou as suas palavras relativamente à necessidade de 

requalificação da Rua do Camelinho, em Cortes, porquanto a mesma se encontra 

a degradar-se diariamente, realçando que quando esta for intervencionada devem 

também serem feitos os trabalhos relativos à rede de água e saneamento. Referiu 

que no âmbito das palavras da senhora Presidente relativamente ao GóisArte 

recordou que o programa deste evento em mandatos anteriores contemplou as 

freguesias do nosso concelho, sugerindo que nas próximas edições também as 

freguesias fossem contempladas com a apresentação de espetáculos culturais. 

Referiu que o jovem Afonso Reis Cabral autor do livro “Leva-me Contigo - Portugal 

a pé pela Estrada Nacional 2” desejava ter conhecimento se é do interesse da 

Câmara Municipal que o livro seja apresentado no nosso concelho, porquanto 

esta publicação também faz alusão à sua passagem no trajeto da EN2 em Góis.-

-----A senhora Presidente referiu que relativamente às questões da senhora 

Lourdes Barata referiu estranhar que a empresa Carlos Gil tenha danificado o 

passeio e não tenha informado a Câmara Municipal desse facto e reposto a 

situação, entendendo que os serviços deveriam questionar a empresa sobre este 
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facto. Quanto à colocação da estátua na Praceta Teófilo de Braga informou ter 

dado indicações à empresa a quem estão adjudicados alguns espaços de lazer 

para que embeleze o espaço para que seja colocada no local a estátua com a 

dignidade que esta e o seu autor merece. Quanto ao marco, referiu que o mesmo 

não está totalmente concluído, tendo para o efeito apresentado os devidos 

esclarecimentos, realçando que este irá ser objeto de iluminação por forma a que 

tenha uma outra visibilidade. Referiu que para a colocação do marco foi 

consultada a empresa Infraestruturas de Portugal que deu indicações quanto à 

sua localização (sentido Chaves-Faro), como ao material onde foi esculpido, 

porquanto tem de ser diferente dos restantes marcos quilométricos existentes.---

-----Em seu nome Pessoal e do Executivo agradeceu e retribuiu os votos de Boas 

Festas.-------------------------------------------------------------------------------------------------

------Quanto às questões do senhor João Reis Antão relativamente à rede de 

águas e saneamento da Rua do Camelinho referiu que no âmbito da APIN irá 

apresentar esta proposta, questionando o senhor Luís Anjos sobre a possibilidade 

da Câmara Municipal efetuar este trabalho. Quanto à questão do piso referiu que 

devem os serviços municipais deslocarem-se ao local e verificarem esta situação 

para que sejam reparados os orifícios existentes no piso.-------------------------------- 

-----Dada a palavra o trabalhador Luís Anjos referiu que quanto ao saneamento 

os trabalhos são efetivamente a colocação de tubagem, estimando o período de 

dois meses para a realização destas obras.--------------------------------------------------

-----A senhora Presidente referiu que no dia de amanhã irá reunir com a APIN, 

sendo que irá também colocar esta questão sobre o saneamento.--------------------

-----Quanto à programação do GóisArte ser extensível às freguesias concelhias 

referiu que o programa poderá contemplar espetáculos nas freguesias pelo que 

devem os mesmos serem programados em diferentes datas para que todos os 

interessados em se associarem a estes possam estar presentes. Quanto à 

apresentação do livro da autoria de Afonso Reis Cabral desconhece se a Câmara 

Municipal rececionou qualquer proposta nesse sentido, sendo de todo 

interessante a apresentação pública do mesmo.------------------------------------------- 
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-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------

3 – ORDEM DO DIA:------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 – ATA DA REUNIÃO DE 26.11.19 – A senhora Presidente deu a palavra aos 

senhores Vereadores para se pronunciarem sobre a Ata.--------------------------------

-----Interveio a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referindo 

que no ponto 3.3 – INFARMED/TRANSFERÊNCIA DE FARMÁCIA NO 

CONCELHO DE GÓIS, o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho 

Sampaio por informação prestada pelo senhor Vice Presidente de que neste 

assunto não podia haver abstenções votou contra o assunto em questão, tendo 

para o efeito apresentado a devida fundamentação. Contudo, tratando-se de uma 

reunião pública, na qual esteve presente público, efetivamente já tinha sido dado 

publicamente conhecimento da posição tomada por cada elemento do Executivo, 

pelo que entende que o procedimento correto deve ser a anulação da referida 

deliberação e, posteriormente, o assunto deve ser colocado a nova votação.------ 

-----Dada a palavra o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio 

referiu que efetivamente a sua posição inicial era a de se abster na votação do 

assunto em questão, somente alterou a sua posição na sequência das palavras 

do senhor Vice-Presidente, porquanto informou que não poderia abster-se na 

votação do assunto. Porém, referiu que após consulta à legislação em vigor 

efetivamente a mesma refere que poderá abster-se ou votar contra, pelo que  

sendo sua posição inicial abster-se na votação do assunto, fundamentando para 

o efeito a sua posição, solicitou que a sua votação fosse alterada porquanto a 

legislação (CPA e Lei nº75/2013, de 12.09) permite a abstenção.--------------------- 

-----De acordo com o determinado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, no 

seu artigo 57º, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a ata da reunião 

realizada no dia vinte e seis de novembro do ano de 2019, sendo assinada pela 

senhora Presidente e por quem a lavrou.----------------------------------------------------- 

3.2 – ACP/WRC VODAFONE RALLY DE PORTUGAL – 2020 – A senhora 

Presidente referiu que em anterior reunião do Executivo teve oportunidade de 

fazer alusão a este assunto, referindo que a edição do WRC Vodafone Rally de 
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Portugal – 2020 será realizada de 21 a 24 de maio, estando prevista a etapa no 

nosso concelho no dia 22 de maio. Referiu que em reunião sobre este assunto 

mencionou que a comparticipação da Câmara Municipal irá ser a mesma, estando 

agendada para o mês em curso reunião com a Turismo do Centro e os Municípios 

onde irão ser realizadas algumas das etapas na região centro, pelo que, 

posteriormente à mesma, dará conhecimento do desenrolar deste processo.------ 

-----A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

3.3 – INSTITUTO NACIONAL PARA A REABILITAÇÃO, I.P./PROTOCOLO DE 

COOPERAÇÃO – A senhora Presidente referiu que tal como deu conhecimento 

na reunião da Câmara Municipal realizada no dia 26.11.19, no período da tarde 

deslocou-se ao Cineteatro São Pedro, em Alcanena, para proceder à assinatura 

do Protocolo de Cooperação com o Instituto Nacional para a Reabilitação, I.P., 

cujo objetivo é potenciar a intervenção da rede de Balcões de Inclusão, que o 

Instituto Nacional para a Reabilitação está a desenvolver ao celebrar protocolos 

com diversas autarquias, procurando encontrar na autarquia um interlocutor 

preferencial sobre a rede social existente para a qual possam reencaminhar e 

orientar os cidadãos com deficiência do município, realçando que o interlocutor 

do Município de Góis será a trabalhadora Sónia Ramos. Referiu que a missão 

deste serviço passa por trabalhar para corresponder cada vez melhor às 

necessidades destes cidadãos e pretende informar, encaminhar e orientar o 

cidadão no âmbito dos direitos, deveres e benefícios na área da deficiência e/ou 

reabilitação.-------------------------------------------------------------------------------------------

------A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

3.4 – PROCESSO Nº27/17.3T8AGN/PRAIA FLUVIAL DAS CANAVEIAS –   A 

Câmara tomou conhecimento da declaração na qual a signatária reconhece 

expressamente a venda da totalidade do terreno que estava em causa no devido 

processo e cuja compra e venda havia sido declarada nula pelo tribunal, no que 

respeita à sua metade indivisa do mesmo prédio.------------------------------------------ 

3.5 – ORÇAMENTO PARTICIPATIVO DE GÓIS PARA O ANO DE 

2020/DIVULGAÇÃO DE RESULTADOS – A senhora Presidente referiu que no 
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âmbito do Orçamento Participativo de Góis do ano de 2020 foram à fase de 

votação seis propostas finalistas, três referentes ao processo de Orçamento 

Participativo Jovem e outras três no processo de Orçamento Participativo Geral. 

As propostas do Orçamento Participativo Jovem foram: proposta 1 - Aplicação 

Móvel GÓISNUMCLIQUE; proposta 2 - Melhoramento da Churrasqueira do 

Cerejal no Parque do Cerejal em Góis e proposta 3 - Promover Góis e as suas 

Freguesias com a marca "Estou em Góis". As propostas do Orçamento 

Participativo Geral foram: proposta 1 – Dispensadores de Dejetos Caninos; 

proposta 2 – Piscinas para Crianças – Praia Fluvial das Canaveias e proposta 3 

– Acesso à Cultura. A fase de votação decorreu no mês de setembro e foi 

efetuada através de uma plataforma informática “Orçamento Participativo de 

Góis”, onde os/as cidadãos/ãs puderam exercer o seu voto através de votação 

online presencial ou votação online assistida. Para votarem num dos projetos do 

Orçamento Participativo Jovem era necessário que o/a cidadão/ã tivesse idade 

compreendida entre os 16 e os 35 inclusive, fosse natural ou residente ou 

trabalhador/a ou estudante do Concelho de Góis. Os requisitos para votarem no 

Orçamento Participativo Geral era ser cidadão/ã com mais de 35 anos, que fosse 

natural ou residente ou trabalhador/a ou estudante do Concelho de Góis.----------

-----Referiu que a Equipa Técnica designada para o Orçamento Participativo de 

Góis do ano de 2020 analisou os resultados das votações em cada um dos 

processos e apurou os seguintes resultados:------------------------------------------------

-----Orçamento Participativo Jovem:------------------------------------------------------------

-----a) 1.º lugar – “Promover Góis e as Suas Freguesias”, com 116 votos;-----------

-----b) 2.º lugar – “Aplicação Móvel GOISNUMCLIQUE”, com 79 votos;--------------

-----c) 3.º lugar – “Melhoramento da Churrasqueira do Cerejal”, com 17 votos.-----

-----Orçamento Participativo Geral:--------------------------------------------------------------

-----a) 1.º lugar – “Piscina para Crianças: Praia Fluvial das Canaveias”, com 119 

votos;---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----b) 2.º lugar – “Dispensadores de sacos de dejetos caninos nas Freguesias do 

Concelho”, com 15 votos;--------------------------------------------------------------------------
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-----c) 3.º lugar – “Acesso à Cultura”, com 8 votos.-----------------------------------------

------Salientou que votaram no Orçamento Participativo de Góis do ano de 2020, 

354 cidadãos/ãs, dos quais 212 no Orçamento Participativo Jovem e 142 no 

Orçamento Participativo Geral. Referiu que em cada um dos processos do 

Orçamento Participativo de Góis para o ano de 2020 (Jovem e Geral) a dotação 

orçamental irá ser utilizada na íntegra, ou seja, o Projeto “Promover Góis e as 

Suas Freguesias” com um orçamento de 30.000,00€ e o Projeto “Piscina para 

Crianças: Praia Fluvial das Canaveias” com um orçamento de 20.000,00€. --------

-----Face ao exposto, a senhora Presidente referiu que abrigo do artigo 13º do 

Regulamento do Orçamento Participativo de Góis terá que ser agendada sessão 

pública de apresentação dos resultados pelo que deve a mesma ser agendada 

para a segunda quinzena de janeiro do ano de 2020, pelo que oportunamente 

dará conhecimento ao Executivo do dia e hora da sessão.------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

3.6 – MARCAÇÃO DE DATAS PARA AS REUNIÕES ORDINÁRIAS/ANO 2020 

– A senhora Presidente propôs que em conformidade com o artigo 40º da Lei 

nº75/2013, de 12 de setembro,  na redação atual e em conformidade com o 

disposto no art.º 5º do Regimento da Câmara Municipal, que as datas das 

reuniões ordinárias do Executivo relativas ao ano de 2020 sejam realizadas às 

segundas terças-feiras, de cada quinzena de cada mês, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Município, pelas 10.00 horas, sendo ambas de carácter 

público, com as seguintes exceções:----------------------------------------------------------- 

-----a)  Que a segunda reunião de fevereiro se realize no de 26 daquele mês, em 

virtude do dia 25 de fevereiro coincidir com o Dia de Carnaval.------------------------- 

-----b) Que a primeira reunião dezembro se realize no dia 09 daquele mês, em 

virtude do dia 08 de dezembro coincidir com o Dia da N.ª Dr.ª da Conceição.------ 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade anuir à proposta 

apresentada pela senhora Presidente da Câmara.-----------------------------------------  

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 
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3.7 – AUTORIDADE DE TRANSPORTES/ALTERAÇÃO AO REGIME JURÍDICO 

DO SERVIÇO PÚBLICO DE TRANSPORTE DE PASSAGEIROS – A senhora 

Presidente referiu que  no p.p. dia 29 de novembro foi publicado em Diário da 

República o Decreto-Lei n.º 169-A/2019, que altera o Regime Jurídico do serviço 

Público de Transportes de Passageiros no qual é referido que “A autoridade de 

transportes competente pode, por razões de interesse público relevante, 

devidamente fundamentado, designadamente em caso de rutura ou de risco 

iminente de rutura do serviço público, autorizar a manutenção dos títulos de 

concessão para a exploração do serviço público do transporte de passageiros por 

modo rodoviário atribuídos por procedimento distinto do concorrencial, em regime 

de exploração provisória devidamente titulado por autorizações, após as datas 

resultantes da aplicação do artigo anterior, não podendo o respetivo prazo de 

vigência terminar depois de 3 de dezembro de 2019,(…) “, conforme já tinha sido 

informado pelo senhor Vice Presidente em anterior reunião da Câmara Municipal.-

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------

3.8 – ADITAMENTO AO CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS ENTRE A CIM-RC E O MUNICÍPIO DE 

GÓIS – A senhora Presidente referiu que na sequência do contrato 

Interadministrativo celebrado no ano de 2017 entre o Município de Góis e a CIM 

RC, após deliberações dos órgãos municipais, foram delegadas, naquela 

entidade, enquanto Autoridade de Transportes, as competências relacionadas 

com as linhas de serviço públicas municipais. Contudo, vem agora a CIM RC 

propor um aditamento a esse contrato interadministrativo, com o intuito dos 

municípios manterem os serviços de transporte público de passageiros rodoviário 

por um período transitório, até à conclusão do concurso público de âmbito 

internacional para a concessão desse serviço no território da CIM RC, que a 

mesma se encontra a realizar. Além disso, o presente aditamento pretende ainda 

regular a “bolsa de quilómetros”, ou seja, a prestação de serviços ocasionais de 

transporte de passageiros, prevista no referido procedimento concursal.------------

-----A Câmara tomou conhecimento e, deliberou, por unanimidade, emitir parecer 
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favorável ao Aditamento ao Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências entre a CIM RC e o Município de Góis.------------------------------------

-----Mais deliberou, por unanimidade, remeter o assunto à Assembleia Municipal 

para aprovação, nos termos do previstos na alínea k), do nº1, do artigo 25º da Lei 

nº75/2013, de 12 de setembro na sua atual redação.------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

3.9 – ACORDO DE FINANCIAMENTO DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO 

ABRIGO DOS CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO 

DAS COMPETÊNCIAS DOS MUNICÍPIOS ENQUANTO AUTORIDADES DE 

TRANSPORTES – A senhora Presidente referiu que o contrato interadministrativo 

celebrado em 2017 relativo à delegação de competência dos serviços municipais 

na CIM RC, previa a realização posterior de um acordo que regulasse o modelo 

de financiamento, conforme artigo 10.º do referido contrato interadministrativo. De 

facto, as partes optaram por não regular logo as condições de financiamento 

da CIM RC para o exercício das competências delegadas, diferindo esta 

regulação para o momento em que se encontre já suficientemente concretizado 

o modelo de exploração do serviço público de transporte de passageiros em 

causa. Referiu que atendendo ao estado de maturação do procedimento 

concursal a lançar pela CIM RC relativo ao serviço público de transporte de 

passageiros, torna-se desta forma necessário regular, através do referido acordo, 

o financiamento entre as Partes, a partir do momento do início da exploração do 

serviço público de transporte de passageiros.-----------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e, após análise e discussão do presente 

assunto, deliberou, por unanimidade, solicitar esclarecimentos adicionais à CIM 

RC, para que o Executivo possa emitir parecer na reunião da Câmara Municipal 

de 20.12.2019.---------------------------------------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

3.10 – CIM-RC/PROPOSTA DE ANULAÇÃO E RETIFICAÇÃO DE 

DELIBERAÇÕES – A senhora Presidente referiu que em conformidade com a 

informação da DAG, datada de 03.12.19, através da conferência das 
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transferências concedidas à Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra 

(CIM-RC), foram verificadas as situações a seguir indicadas, que carecem de ser 

alvo de retificação ou anulação:-----------------------------------------------------------------

-----a) Comparticipação financeira “Acordo Contratual de Colaboração no âmbito 

dos Estudos de Agregação dos Serviços de Abastecimento de Água e de 

Saneamento de Águas Residuais/comparticipação financeira”: Na reunião do 

executivo municipal de 12.09.2017, foi deliberado atribuir à entidade CIM-RC a 

transferência corrente no montante de 4.612,50 €, com a finalidade “Acordo 

Contratual de Colaboração no âmbito dos Estudos de Agregação dos Serviços de 

Abastecimento de Água e de Saneamento de Águas Residuais/ comparticipação 

financeira”. No entanto, a referida transferência corrente nunca foi efetivamente 

atribuída (paga), por motivos alheios aos Serviços Financeiros (falta de 

documento de suporte para o seu pagamento). Questionada a entidade sobre o 

ponto de situação da referida comparticipação financeira, foi-nos informado que 

os montantes devidos, no âmbito do referido Acordo Contratual, se encontram 

regularizados, com o pagamento de 3.918,43 €, em 27.06.2018 (foi atribuída por 

deliberação do Executivo Municipal de 12.06.2018 a transferência corrente no 

montante de 3.918,43 €, com a finalidade “Comparticipação financeira relativa ao 

Acordo Contratual de Colaboração no âmbito dos Estudos de Agregação dos 

Serviços de Abastecimento de Água e de Saneamento de Águas Residuais 

celebrado em 08/09/2017”). ----------------------------------------------------------------------

-----Face ao exposto a senhora Presidente propôs, à Câmara Municipal, a 

anulação da deliberação da Câmara Municipal de 12.09.2017 (ponto 2.11 da Ata), 

que atribuiu uma comparticipação financeira à CIM-RC no montante de 4.612,50 

€, com a finalidade supra referida.--------------------------------------------------------------

-----b) Comparticipação financeira do projeto: “Região de Coimbra - Um Território 

com Identidade Gastronómica: a importância da gastronomia na recuperação dos 

territórios do Património Natural da Região de Coimbra afetados pelos incêndios 

florestais”: Na reunião do Executivo Municipal de 23.07.2019, foi aprovada a 

transferência corrente para a CIM-RC, com o valor de 267,62 €, relacionada com 
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a “Comparticipação financeira do projeto: “Região de Coimbra - Um Território com 

Identidade Gastronómica: a importância da gastronomia na recuperação dos 

territórios do Património Natural da Região de Coimbra afetados pelos incêndios 

florestais”. Sucede que, na reunião de 09.08.2019, foi novamente presente e 

aprovada outra transferência corrente para a CIM-RC com o mesmo valor e 

finalidade, constatando-se que se trata de uma duplicação. Em 26.08.2019 

efetuou-se o pagamento a transferência concedida em 09.08.2019.------------------

-----Face ao exposto, a senhora Presidente propôs, à Câmara Municipal, a 

anulação da deliberação da Câmara Municipal de 23.07.2019 (ponto 3.22.8 da 

Ata) que atribuiu uma comparticipação financeira à CIM-RC no montante de 

267,62 €, com a finalidade supra referida.----------------------------------------------------

-----c) Comparticipação financeira do projeto "Coimbra Região de Cultura – 

CENTRO-07-2114-FEDER-000024” e comparticipação financeira do projeto 

“Região de Coimbra Turismo 2020 –Promoção Integrada dos Produtos Turísticos 

da Região de Coimbra – CENTRO-07-FEDER-000061”.---------------------------------

-----Na reunião de 14.05.2019 foram aprovadas as comparticipações financeiras 

a seguir indicadas para a CIM-RC:--------------------------------------------------------------

-----c.1) Comparticipação financeira do projeto “Região de Coimbra Turismo 2020 

– Promoção Integrada dos Produtos Turísticos da Região de Coimbra – CENTRO-

07-FEDER-000061”- 02/04.05.01.04 (classificação orçamental), valor: 1 775,21€.-

-----c.2) Comparticipação financeira do projeto "Coimbra Região de Cultura – 

CENTRO-07-2114-FEDER-000024” - 02/04.05.01.04, (classificação orçamental), 

valor: 607,27 €.---------------------------------------------------------------------------------------

-----Referiu que se verificou entretanto que houve uma troca de valores para as 

duas comparticipações, ou seja, o valor de 1.755,31 € corresponde à 

Comparticipação financeira do projeto "Coimbra Região de Cultura – CENTRO-

07-2114-FEDER-000024” e o valor de 607,27 € respeita à “Comparticipação 

financeira do projeto “Região de Coimbra Turismo 2020 – Promoção Integrada 

dos Produtos Turísticos da Região de Coimbra – CENTRO-07-FEDER-000061”.- 
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-----Face ao exposto a senhora Presidente propôs, à Câmara Municipal, a 

retificação das deliberações da Câmara Municipal de 14.05.2019 (ponto 3.16.7 e 

3.16.8 da Ata) da seguinte forma:---------------------------------------------------------------

-----1) Comparticipação financeira do projeto “Região de Coimbra Turismo 2020 – 

Promoção Integrada dos Produtos Turísticos da Região de Coimbra – CENTRO-

07-FEDER-000061”- 02/04.05.01.04 (classificação orçamental), valor: 607,27€.--

-----2) Comparticipação financeira do projeto "Coimbra Região de Cultura – 

CENTRO-07-2114-FEDER-000024” - 02/04.05.01.04, (classificação orçamental), 

valor: 1 775,21 €.------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade:--------------------

-----a) A anulação da deliberação da Câmara Municipal de 12.09.2017 (ponto 2.11 

da Ata), que atribuiu uma comparticipação financeira à CIM-RC no montante de 

4.612,50 €, com a finalidade supra referida.--------------------------------------------------

-----b) A anulação da deliberação da Câmara Municipal de 23.07.2019 (ponto 

3.22.8 da Ata) que atribuiu uma comparticipação financeira à CIM-RC no 

montante de 267,62 €, com a finalidade supra referida.-----------------------------------

-----c) A retificação das deliberações da Câmara Municipal de 14.05.2019 (ponto 

3.16.7 e 3.16.8 da Ata) da seguinte forma:---------------------------------------------------

-----1) Comparticipação financeira do projeto “Região de Coimbra Turismo 2020 – 

Promoção Integrada dos Produtos Turísticos da Região de Coimbra – CENTRO-

07-FEDER-000061”- 02/04.05.01.04 (classificação orçamental), valor: 607,27€.--

-----2) Comparticipação financeira do projeto "Coimbra Região de Cultura – 

CENTRO-07-2114-FEDER-000024” - 02/04.05.01.04, (classificação orçamental), 

valor: 1 775,21 €.------------------------------------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

3.11 – OBRAS PARTICULARES/GRACINDA MARIA BANDEIRA ANTUNES 

LUÍS – Foi presente a informação da DGUPA, datada de 20.11.19, relativa a 

obras de legalização de habitação, requerida por Gracinda Maria Bandeira 

Antunes Luís, Corga da Vaca, freguesia de Alvares.-------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e, de acordo a informação técnica supra 
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mencionada, deliberou, por unanimidade, aprovar o processo de obras.------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

3.12 – OBRAS PARTICULARES/FERNANDO JOSÉ DA SILVA SANTOS 

BARATA E MARIA DO ROSÁRIO DA SILVA SANTOS BARATA – Foi presente 

a informação da DGUPA, datada de 21.11.19, relativa a comunicação obras, 

requerida por Fernando José da Silva Santos Barata e Maria do Rosário da Silva 

Santos Barata, Rua Conselheiro Dias Ferreira, freguesia de Góis.-------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e, de acordo a informação técnica supra 

mencionada, deliberou, por unanimidade, aprovar o processo de obras.------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

3.13 – OBRAS PARTICULARES/LUÍSA MARIA BRÁS DUARTE – Foi presente 

a informação da DGUPA, datada de 26.11.19, relativa a proposta de legalização 

de arrecadação, requerida por Luísa Maria Brás Duarte, Soito, União de 

Freguesias de Cadafaz e Colmeal.------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e, de acordo a informação técnica supra 

mencionada, deliberou, por unanimidade, aprovar o processo de obras.------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

3.14 – OBRAS PARTICULARES/ANTÓNIO NUNES DOS SANTOS – A Câmara 

tomou conhecimento do processo de obras particulares, requerido por António 

Nunes dos Santos, cuja competência para o despacho do assunto em causa é da 

senhora Presidente da Câmara Municipal.----------------------------------------------------

3.15 – OBRAS PARTICULARES/MANUEL GOMES DE CARVALHO – Foi 

presente a informação da DGUPA, datada de 04.12.19, relativa a obras de 

ampliação e edificação destinada a habitação unifamiliar, requerida por Manuel 

Gomes de Carvalho, Colmeal, União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal.------ 

-----A Câmara tomou conhecimento e, de acordo a informação técnica supra 

mencionada, deliberou, por unanimidade, aprovar o processo de obras.------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

3.16 – 17ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO/ANO 2019 – Em conformidade com 

o disposto na alínea d), do n.º 1, do artigo 33º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 



 
 

22 

 

setembro, alterada pelas Leis nos. 25/2015, de 30 de março, e 69/2015, de 16 

julho, e 7-A/2016, de 30 de março e 42/2016, de 28 de dezembro e 50/2018, de 

16 de agosto, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 17ª alteração ao 

Orçamento Municipal para o Ano de 2019, que importa, na parte da despesa, em 

117.500,00€ (cento e dezassete mil e quinhentos euros), tanto nos reforços, como 

nas anulações, cuja cópia constitui o Anexo I da presente Ata.------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-------- 

3.17 – 17ª ALTERAÇÃO ÀS GOP/ANO 2019 – Em conformidade com o disposto 

na alínea d), do n.º 1, do artigo 33º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

alterada pelas Leis nos. 25/2015, de 30 de março, e 69/2015, de 16 julho, e 7-

A/2016, de 30 de março e 42/2016, de 28 de dezembro e 50/2018, de 16 de 

agosto, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 17ª alteração às 

Grandes Opções do Plano para o Ano de 2019, que importa em 4.500,00€ (quatro 

mil e quinhentos euros), nos reforços, cuja cópia constitui o Anexo II da presente 

Ata.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-------- 

3.19 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES/ANO 2019 – A senhora 

Presidente levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno de 

transferências correntes, datado do dia cinco de dezembro do ano em curso, cujo 

documento constitui o Anexo III da presente Ata.------------------------------------------- 

3.19.1 – Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis – A 

Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida 

transferência corrente no montante de dois mil e quinhentos euros, cuja finalidade 

é apoio ao funcionamento da Equipa de Intervenção Permanente (EIP) ao abrigo 

do Protocolo tripartido celebrado entre o Município, a Associação e a Autoridade 

Nacional de Proteção Civil (dezembro de 2019).-------------------------------------------- 

3.19.2 – Associação de Desenvolvimento Integrado da Beira Serra – A 

Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida 

transferência corrente no montante de três mil e oitocentos e cinquenta euros, 
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cuja finalidade é o apoio ao funcionamento de projetos diversos e apoio nas 

parcerias (Ex: programa de medidas de emprego).---------------------------------------- 

3.19.3 – Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis – A 

Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida 

transferência corrente no montante de dez mil euros, cuja finalidade é o apoio 

mensal à atividade corrente.---------------------------------------------------------------------- 

3.19.4 – Irmandade Santa Casa da Misericórdia de Góis – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência 

corrente no montante de cinco mil, setecentos e cinquenta euros, cuja finalidade 

é o apoio na manutenção corrente/funcionamento da instituição – apoio no 

desenvolvimento das valências da instituição.----------------------------------------------- 

3.19.5 – Associação Educativa e Recreativa de Góis – – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência 

corrente no montante de oito mil euros, cuja finalidade é a manutenção corrente 

– apoio/comparticipação ao funcionamento das diversas secções da instituição.--

-----Em conformidade com a alínea c) do nº1 do artigo 69º do Código do 

Procedimento Administrativo, i.e., “Quando, por si ou como representantes ou 

gestores de negócios de outra pessoa, tenham interesse em questão semelhante 

à que deva ser decidida, ou quando tal situação se verifique em relação a pessoa 

abrangida pela alínea anterior”,  o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho 

Sampaio não participou na votação da atribuição do subsídio.------------------------- 

3.19.6 – Lousitânea – Câmara tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de dois mil 

euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento conforme descrito na memória 

descritiva que integra a candidatura ao RMCS.--------------------------------------------- 

3.19.7 – Rancho Infantil Mensageiros da Alegria – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência 

corrente no montante de quinhentos euros, cuja finalidade é o apoio na 

organização do festival de folclore.----------------------------------------------------------- 
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3.19.8 – Associação Cultural e Social dos Trabalhadores da Câmara 

Municipal – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, 

aprovar a referida transferência corrente no montante de vinte mil euros, cuja 

finalidade é o apoio ao funcionamento.------------------------------------------------------- 

3.19.9 – CIM-RC – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, 

aprovar a referida transferência corrente no montante quinhentos e cinquenta e 

três euros e setenta e seis cêntimos, cuja finalidade é a comparticipação 

financeira do Projeto 28: “CEIIS – Centro Empreendedorismo de Impacto e 

Inovação Social”.------------------------------------------------------------------------------------ 

3.19.10 – CIM-RC – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de mil e 

setenta e sete euros e trinta e cinco cêntimos, cuja finalidade é a comparticipação 

financeira do projeto 23: “DPO – Data Protection Officer”.------------------------------- 

3.19.11 – CIM-RC – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante trezentos e 

sessenta e cinco euros e sessenta e oito cêntimos, cuja finalidade é a 

comparticipação financeira no Projeto 15 “Reforço das Capacidades de 

Adaptação às Alterações Climáticas – Ações de Sensibilização”.--------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-------- 

-----Interveio a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referindo 

que no que respeita a distribuição de subsídios deve haver equidade entre as 

instituições similares que prestam os mesmos serviços, como é o caso das 

IPSS’s. Recentemente pôde ler num jornal da região que um Dirigente de uma 

IPSS local se queixa dessa IPSS não ser apoiada, salientando que o mesmo não 

deixa de ter razão. Referiu a existência de três IPSS’s no concelho que têm o 

mesmo tipo de valência, apesar de haver uma diferença no preçário, sendo seu 

entendimento que todas devem ter o mesmo apoio por parte da Câmara 

Municipal, não entendendo a diferenciação que é feita nos apoios atribuídos, que 

não lhe parece correta.-----------------------------------------------------------------------------

-----Em relação às outras entidades referiu entender que o apoio a atribuir não 
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deve ser sempre do mesmo valor, porquanto devido às dinâmicas destas 

Instituições as suas atividades vão variando, pelo que os apoios também devem 

ser ajustados a essas alterações, pelo que no ano de 2020 ao nível dos apoios 

deve a Câmara Municipal ser mais justa na distribuição do dinheiro que é de todos 

nós.------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente referiu ser verdade que estes subsídios não podem ser 

vistos como uma rotina receando essa situação porquanto no relatório 

rececionado do Tribunal de Contas de Auditoria aos Planos Municipais de Defesa 

da Floresta Contra Incêndios solicitaram que se fundamente devidamente as 

transferências mensais para a Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários 

de Góis. Referiu ser do conhecimento de todo o Executivo que esta transferência 

em vários mandatos ultrapassa o meio milhão de euros, realçando que 

efetivamente poderá justificar que se a Câmara Municipal não apoiasse esta 

Instituição, provavelmente, a mesma já estaria encerrada ou em situação de 

falência financeira, sendo que não tem dados que comprovem esta situação, 

tendo apenas uma candidatura. Referiu que efetivamente a atribuição de apoios 

às Instituições não se pode constituir como uma rotina porquanto não tem 

conhecimento se a totalidade do montante solicitado efetivamente é aplicada para 

a finalidade objeto de uma candidatura ao Regulamento Municipal para a 

Concessão de Subsídios, havendo algumas exceções que mensalmente 

remetem à Câmara Municipal listagem dos montantes ----------------------------------- 

3.20 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL – A senhora Presidente 

levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno de transferências de 

capital, datado do dia cinco de dezembro do ano em curso, cujo documento 

constitui o Anexo IV da presente Ata.---------------------------------------------------------- 

3.20.1 – Associação de Músicas e Cantares de Vila Nova do Ceira – A Câmara 

tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida 

transferência de capital no montante de mil euros, cuja finalidade é o apoio na 

aquisição de instrumentos musicais.----------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-------- 
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3.21 - RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA – A Câmara tomou conhecimento do 

total de movimentos da tesouraria do dia nove de dezembro do ano em curso, no 

montante de  seiscentos e vinte e quatro mil, novecentos  e vinte euros e noventa  

e um cêntimos.--------------------------------------------------------------------------------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: MARCAÇÃO DE DATAS PARA AS REUNIÕES 

ORDINÁRIAS/ANO 2020; ADITAMENTO AO CONTRATO INTERADMINISTRATIVO 

DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS ENTRE A CIM-RC E O MUNICÍPIO DE GÓIS; 

ACORDO DE FINANCIAMENTO DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS 

CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE DELEGAÇÃO DAS COMPETÊNCIAS 

DOS MUNICÍPIOS ENQUANTO AUTORIDADES DE TRANSPORTES; CIM-

RC/PROPOSTA DE ANULAÇÃO E RETIFICAÇÃO DE DELIBERAÇÕES; OBRAS 

PARTICULARES/GRACINDA MARIA BANDEIRA ANTUNES LUÍS; OBRAS 

PARTICULARES/FERNANDO JOSÉ DA SILVA SANTOS BARATA E MARIA DO 

ROSÁRIO DA SILVA SANTOS BARATA; OBRAS PARTICULARES/LUÍSA MARIA 

BRÁS DUARTE; OBRAS PARTICULARES/MANUEL GOMES DE CARVALHO; 17ª 

ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO/ANO 2019; 17ª ALTERAÇÃO ÀS GOP/ANO 2019;  

MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES/ANO 2019; MAPA DE 

TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL.---------------------------------------------------------------------- 

-----E, não havendo outros assuntos a tratar, a senhora Presidente declarou 

encerrada a reunião, pelas treze horas e trinta minutos, da qual, para constar, se 

lavrou a presente ata, sob a responsabilidade da Secretária.--------------------------- 

              

            A Presidente da Câmara Municipal,                              A Secretária, 

 

             ________________________                               __________________ 

              


